## Partnerschaft der Landkreise Tarnów und Pfaffenhofen a.d.llm

In diesem Jahr jährt sich die erste Kontaktaufnahme zwischen den Landkreisen Tarnów und Pfaffenhofen a.d.Ilm zum 20 Mal. Die Initiative ging damals vom Landkreis Tarnów aus, von damaligen dortigen Kreistagsmitgliedern, die als Studenten als Saisonarbeiter im Landkreis Pfaffenhofen gearbeitet haben.

Vom 17. bis 20.05.2001 reiste der Kreistag Pfaffenhofen erstmals nach Tarnów. Es gab eine gemeinsame Sitzung der beiden Kreistage. Man beschloss, dass die geplante Partnerschaft u.a. im Austausch zwischen Schulen, Betrieben, Krankenhäusern und Sozialeinrichtungen sowie auf kulturellem Gebiet stattfinden soll.

Im August 2001 folgte ein Gegenbesuch des Kreistags Tarnów in Pfaffenhofen. Hier wurde der Vertrag über die Zusammenarbeit der beiden Landkreise bei einer gemeinsamen Sitzung der beiden Kreistage im Prälatensaal des Klosters Scheyern unterzeichnet.

Ansinnen war es von Anfang an, sich gegenseitig kennen zu lernen, sich auszutauschen und Verständnis füreinander aufzubringen.

Im Laufe der folgenden Jahre fanden zahlreiche Besuche und Gegenbesuche statt Einen Austausch und Begegnungen gab es u.a. bei Feuerwehren, Schulen und Speedway-Mannschaften.

Altlandrat Rudi Engelhard wurde in einer Sondersitzung des Tarnówer Kreistags im Juni 2014 für seine Verdienste um den Aufbau des Landkreises Tarnów zum Ehrenbürger des Landkreises Tarnów ernannt.

Im Juli 2015 wurde dann bei einer gemeinsamen Sitzung der beiden Kreistage im Stockerhof Pfaffenhofen ein neuer Partnerschaftsvertrag geschlossen. Es wurde damit bewusst ein klares Zeichen dafür gesetzt, dass die Partnerschaft weiter gepflegt, gestärkt und vertiefen werden soll.

Im Rahmen dieser Sitzung bekam Michal Wojtkiewicz die Ehrenmedaille des Landkreises in GOLD verliehen. Dieser hatte sich als damaliger Landrat von Tarnów in besonderer Weise um die Parternschaft der beiden Landkreise verdient gemacht hat. Seither gab es wieder jährliche Besuche und Gegenbesuche, zum Teil auch ganz unter Zeichen von Brauchtum und Kultur. So waren 2018 Gruppen des Gebirgsund Volkstrachtenvereins "Ilmtaler" Pfaffenhofen und der "Oberilmtaler" Jetzendorf mit in Tarnów dabei.

Auf der GewerbeMesse Manching in Oberstimm im Jahr 2017 war der Landkreis Pfaffenhofen erstmals zusammen mit seinem polnischen Partnerlandkreis Tarnów als einer von über 250 Ausstellern vertreten. Dabei wurde über die Partnerschaft und den Landkreis Tarnów informiert. Auch 2018 war Tarnów dann wieder auf der GewerbeMesse Manching mit dabei.

## Zu Tarnów

Der Powiat Tarnówski (Landkreis Tarnów) befindet sich mit einer Fläche von 1.416 km² im östlichen Teil der polnischen Woiwodschaft Kleinpolen. Der Landkreis umfasst 16 Gemeinden. Kreisstadt ist die gleichnamige Stadt Tarnów. Die Stadt ist ein bedeutendes Wissenschafts,- Handels- und Industriezentrum mit einem großen Anteil an Chemie-, Glas- und Kunststoffindustrie.

Die Landschaft des Landkreises Tarnów ist sehr abwechslungsreich und aufgrund des reichen Kulturerbes auch sehr attraktiv für Touristen.